Stadt Heidelberg

Antrag Nr.:

0041/2016/AN

Antragsteller: Grünen und CDU, Bunte Linke, Linke/Piraten

Antragsdatum: 13.04.2016

Federführung:

Dezernat II, Amt für Baurecht und Denkmalschutz

Beteiligung:

Betreff:

Bericht und Aussprache über Einrichtung eines Gestaltungsbeirats

Antrag

Beschlusslauf

Die Beratungsergebnisse der einzelnen Gremien beginnen ab der Seite 2.2 ff. Letzte Aktualisierung: 26. Juli 2018

Beratungsfolge:

Gremium:	Sitzungstermin:	Behandlung:	Beratungsergebnis:	Handzeichen:
Gemeinderat	28.04.2016	Ö		
Gemeinderat	16.06.2016	Ö		
Bau- und Umweltaus- schuss	04.07.2017	Ö		
Bezirksbeirat Altstadt	28.09.2017	Ö		
Bezirksbeirat Weststadt	28.11.2017	Ö		
Bau- und Umweltaus- schuss	03.07.2018	Ö		
Gemeinderat	24.07.2018	Ö		

Der Antrag befindet sich auf der Seite 3.1

Sitzung des Gemeinderates vom 28.04.2016

Ergebnis: vertagt

Antrag Nr.:

Sitzung des Gemeinderates vom 16.06.2016

Ergebnis: verwiesen in den Bau- und Umweltausschuss

Sitzung des Bau- und Umweltausschusses vom 04.07.2017

Ergebnis: verwiesen in den Bezirksbeirat

Sitzung des Bezirksbeirates Altstadt vom 28.09.2017

Ergebnis: Antrag wurde behandelt

Sitzung des Bezirksbeirates Weststadt vom 28.11.2017

Ergebnis: Antrag wurde behandelt

Sitzung des Bau- und Umweltausschusses vom 03.07.2018

Ergebnis: behandelt

Sitzung des Gemeinderates vom 24.07.2018

Ergebnis: Antrag wurde behandelt

- 3.1 -

Antrag Nr.: 0041/2016/AN

Abbildung des Antrages:

Für: Stadt Heidelberg

Herrn Oberbürgermeister Dr. Eckart Würzner

E-Mail: 01-Sitzungsdienste@Heidelberg.de

Gemeinsamer Antrag von Bündnis 90/DIE GRÜNEN und CDU

Heidelberg, 13.04.2016

Tagesordnungspunkt Gemeinderat – Bericht und Aussprache über Einrichtung eines Gestaltungsbeirats

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

für die nächste Sitzung des Gemeinderates stellen die Unterzeichner gemäß § 18 Absatz 3 der Geschäftsordnung des Gemeinderates der Stadt Heidelberg den Antrag, folgenden Tagesordnungspunkt aufzunehmen:

Bericht und Aussprache über die Einrichtung eines Gestaltungsbeirats

- Hinzuziehung einer Expertin oder eines Experten zum Beispiel einer Vertreterin oder eines Vertreter der Architektenkammer Baden-Württemberg oder Bund Deutscher Architekten (BDA)
- 2. Einschätzung der Verwaltung und Bericht der Expertin oder des Experten
- 3. Diskussionen und Anträge

Begründung:

Gestaltungsbeiräte tragen zu einer Bewusstseinsbildung für anspruchsvolle Architektur und somit für eine lebenswerte und werthaltige Umwelt bei. Die Architektenkammer Baden-Württemberg (AKBW) empfiehlt allen Kommunen, ein solches Sachverständigengremium zu berufen. Ein Gestaltungsbeirat ist ein beratendes Gremium. Er soll über die angewandte Beratungspraxis der Baubehörden hinaus dem Bauherrn zu einem architektonisch und städtebaulich optimierten Entwurf verhelfen

Das Land unterstützt derzeit in einem Pilotprojekt Kommunen, die einen Gestaltungsbeirat als unabhängiges, beratendes Sachverständigengremium erstmalig einsetzen. In den Jahren 2016 und 2017 erhalten acht Städte und Gemeinden in Baden-Württemberg eine Förderung des Landes. Eine erneute Ausschreibung der Anstoßförderung ist im Sommer 2016 geplant.

Auch für Heidelberg mit seiner einmaligen Architektur, den zahlreichen denkmalgeschützten Gebäuden und städtebaulichen Herausforderungen der Zukunft wäre die Einrichtung eines Gestaltungsbeirats von Vorteil. Ein Gestaltungsbeirat könnte unter anderem durch eine frühzeitige Beratung und einen öffentlichen Dialogprozess dazu beitragen, etwaige Interessenskonflikte bei Bauvorhaben von Beginn an auszuräumen.

gezeichnet Fraktion B'90/Die Grünen <u>und</u> CDU-Fraktion, gezeichnet Hildegard Stolz, Bunte Linke gezeichnet Fraktionsgemeinschaft Die Linke/Piraten